
学校評価〈Ｒ５保護者アンケート12月実施〉自由記載 １９７名提出（全児童４９５名）提出率３７．８％

自由記載より 回答等

１ ○ いつもありがとうございます。（４） 今回も学校や先生方へのお褒めの言葉の数
○ 毎日，安全に過ごさせてくれてありがとうございます 々，感謝です。私達教職員一同，日頃の取り
○ 引っこしてきたばかりなので評価できない所がありますが不満等ありません。 組みに対してのご理解があると，とても励み
○ 転校してきて〇ヶ月ほどですが，これからも先生方と協力しながらやっていけたらと思います。家庭学習は になります。
最近からチェックするようにしてます。
○ ありがとうございます。家庭の色々な事情による学習面の相談，子どもの相談について１つひとつ，丁寧に
細かく最善の方法で対応してくださり，本当に感謝しています！
○ 保護者としてあまり協力が出来ていないのですが，学校の対応に感謝しています。ありがとうございます。

○ 学校が…というよりは〇年〇組の〇〇先生がとても良くしてくれている。（ｱﾝｹｰﾄ No.７，８，９，10，11） ここで出てきた内容は，該当する各先生方
○ 担任の〇〇先生は，児童一人一人に心配りや目配りが大変素晴らしいと感じています。〇人クラスを基本は や学年へ，そのままお伝えしています。どの
一人での指導となると，体力面や心労がとても気になっています。 先生方も励みになると喜んでいました。
○ 担任の先生には，いつも丁寧なご指導に感謝しています。〇年生になり，勉強への意欲が増したように思い
ます。クラスの雰囲気も良いらしく，楽しそうに学校の事を話してくれます。先生方には感謝しかないです！
ありがとうございます。

○ 子どもは，運動会や音楽発表会など学校行事が楽しいと言って一生懸命取り組んでいます。行事は先生方も 子ども達にとって，経験させたい取り組み
ご指導が大変かと思いますが，本人が楽しみ，親としても成長する姿を見ることができることに感謝です。日 は，できるだけ取り入れていこうと考えます。
々のご指導も含め，いつもありがとうございます。 （インフルエンザ等の感染状況も見ながらで
○ いつも見守って下さりありがとうございます。校外イベントを積極的にとりいれ，コロナ禍で不足した子ど すが）
も達の体験，チャレンジの機会を増やしてくれていることに感謝致します。今後ともよろしくお願いします。

２ ○ 学校がとても明るくなったな！と思います。草が刈られて，樹 特に西門周辺に関しては，毎回課題として挙がってきていました。今回は予算を組んで
木の手入れがされていて，西門側もとてもスッキリして，びっく いただき，校庭の樹木の剪定や雑草の刈り取り等を業者も行いました。しかし何よりも，
りしました。ホームページ(HP)もほぼ毎日更新されていて，親 地域の方々が学校に対してのボランティア活動を行っています。西門の花壇や椰子の木の
は学校に行く機会が少ないので，HP を見ることによって様子が 枯れ葉の除去等が功を奏していると思います。また，PTA作業等をお願いしたら，快く引
わかったり，子どもとの会話につなげたりできるので，とても助 き受けて下さるP会員の存在にも助けられています。心より感謝申し上げます。HPや学校
かります。いつもありがとうございます！！ 便り等で紹介していますのでご覧になり，今後の学校評価の一助となることを願います。

３ △ 児童用の防災ヘルメットまたは防災ずきんの導入を希望致します。東日本大震災経験者ですが，子ども達の 学校備品となるのかそれとも個人負担とな
頭を守るためヘルメットが必要だと痛感しました（当時は児童用ヘルメットを装備している学校は少なかった るのかの問題もあります。PTA役員に投げ
のですが，震災後は変わってきたと聞いています）。装着に慣れるには訓練が必要ですが，県外では園児でも かけてみます。結果は，PTA総会等でお知
訓練して装着できていたので，小学生なら大丈夫だと思います。また，防災ずきんは，火の粉やガラスの破片 らせします。
が頭に降りかかるのを防ぐことができます。この前，たまたま子どもに避難訓練の様子を聞いたところ，頭を
守るものが教科書くらいしかないと聞き，衝撃を受けた次第です。是非情報収集して頂きご検討頂きたいです。

４ △ ＰＴＡ活動で，紙文書も出してほしい。よくわからない。（２） ㊤SDGｓの観点から，ペーパーレス化を図
△ インフルエンザ等の流行りかぜは，クラスに出ているか，状況がわかると，病院受診の際にたすかります。 っています。ご理解下さい。
（何の検査を受けるか） ㊥スクリレ，HP等で配信します。
△ 学校行事の案内(公文)もスクリレで配信してほしい。 ㊦内容を検討し配信します。

５ ● 運動場のトイレがいつになっても改修されない… トイレに関しては毎年要望しています。那覇市教
● 外のトイレを新しくして欲しい。汚いし，便器に葉っぱが詰まっていて，子どもも使いたくないと言 育委員会も予算を組んで改修しています。本校がい
っています。 つになるのかは未定です。プール更衣室は，今回初
● プール更衣室が，30年以上前と変わらなく，見た目も綺麗ではないので，修繕をお願いいたします。 めてのご意見ですが，上記と同じ回答になります 。

６ ● 以前に比べて花や緑が減っている気がする。子ども達は頑張って委員会 ２の回答とは別の内容ですね。おそらく東門辺りの事かと思います。現在，卒
活動に励んでいるが，先生方の力やアドバイスがあれば良いのにと思う 業式・入学式に向けて，一鉢運動等の花の植え付けを実施中です。

７ ● 部活動などで学校施設を使用の際，制限が多すぎる。もっと柔 学校施設は，那覇市教育委員会の施設であり，学校は外部団体との調整役を担っていま
軟な対応をしてほしい。 す。部活等における使用前後の清掃は有り難く思います。互いに協力していきましょう。

８ △ 「どちらかといえば～」の回答より「わからない」のほうが答 前回(７月)にも回答しましたが，できるだけ全てに回答していただきたく「わからない」
えやすいです。 の選択肢は入れませんでした。学校からの情報発信をする機会は，『学校説明会』や『授
● 学校の様子が直接見れないため回答しにくい質問もあった。 業参観』，学校からの『お便り』等に加え，２にもある『HP』の更新を随時行っています
● 質問がアバウトすぎ 何のためのアンケートですか？ のご覧下さい。その他，疑問点等ありましたら，直接お聞き下さい。

９ ● 重た過ぎるランドセルでの登校，どうにかしてください。 確認したところ，各学年・学級とも可能な限り，教科書やノート類等は教室に置くようにし
て持ち帰る量を少なくしているそうですが，再検討の余地がありますね。また，長期休業前後
の学習用具の片付け・準備に関しては，今後も計画的に行っていきます。

10 △ 年度途中の転校のため，ＰＴＡ活動についてはどういうことをすればいいのか分かりま ㊤PTA活動活性化を図るため，現在、いろいろと試行錯誤中です。
せん。（前に住んでいた所は年度始めに役割をふり分けました） ㊦できる範囲内での参加で良いのですが，できるときには，是非
● 仕事や保育園児の子守りで，ＰＴＡにはなかなか参加できず，申し訳なく思っています。ご協力下さい。

11 ● 音楽発表会の練習，先生方がずっと怒鳴っているとのこと。一部の生徒に対する指導だとは思います ご指摘のあった学年の先生方や職員全体へ確認し
が，全員怒鳴られてるとの認識を持った我が子は練習や学校に行きたくないとのことです。子どもなの ました。できるだけ充実した発表になるようにと大
で完璧な舞台は望んでおりませんので，力を抜いてお互いにストレス無くのぞんでもらえないでしょう きな声での指導や怒鳴ったという事実はありまし
か。先生方も大変だと思いますし，頑張っているからこそ注意していると思っているので批判する気は た。また，ご指摘のあった事案に関しては，全体へ
ございません。気分を害されたらすみません。 の事実確認と大変由々しき事案であること。そして
● 先生からの怒鳴り声に子供がおびえている話を聞いていますが，どんな事が起きているのか知りたい まだ確認中ですが，事実であれば猛省を促して参り
です。黒板をたたいたり，生徒の髪の毛を引っ張った先生がいるという話も聞きましたが，どうなって ます。その上で，今後の取り組みには，自戒を込め
いるのでしょうか？ 気を引き締めていこうと確認しました。
● （ … 略 … ）になり，宿題への取り組み意識や授業の遅れ，伝達事項漏れが目立ってきています。 さらに，職員同士声を掛け合い，サポート体制を
先生へのサポートが必要だと感じています。 整えていきます。

12 ● 授業参観時，保護者の中に同級生（異性）なのかはわかりませんが，教室内でお友達とおしゃべりさ そうですね。児童にとっては，授業の妨げの一つ
れているかのように，プライベートの会話を楽しまれていました。しっかりとした口調で目立つ私語で になると思います。このようなことが無いよう，職
した。授業中でもありますし，お仕事中ですよね？あまりいい気はしませんでした。 員全体で確認しました。

13 ● 〇年生の〇子（〇部）が，かげでは数人で悪口を言ったり，無視をしたりがあるようです。また，言 とても残念に思いますね。情報は伝えておきます
葉使いがとても悪いようです。 が，もし可能であれば，保護者からもお伝え下さい。

※１ 受け取りましたアンケートへの自由記載は，要旨を変えず，また個人名等が分からないよう添削し掲載しました。
※２ いくつかのご意見に対しては，掲載していないものもあります。個別で対応していることをお伝えします。

お気づきの点がありましたら，ご連絡ください。


